

Gripe A Nueva Gripe A: las claves de la pandemia



Lunes 12 de octubre de 2009 Personalice lne.es | Modifique sus datos | Contacte con lne.es | RSS

Servicio de envío de titulares



NOTICIAS
Sociedad

HEMEROTECA »
EL TIEMPO »

lne.es noticias

Google

INICIO

NOTICIAS

DEPORTES

ECONOMÍA

OPINIÓN/BLOGS

GENTE

OCIO

VÍDEO

SERVICIOS

Oviedo Gijón Avilés Cuenca Oriente Occidente Centro Asturias España Internacional **Sociedad y Espectáculos** Sucesos Galería Última

Lne.es » **Sociedad**

Las más selectas

Los grandes rankings de calidad dejan a la Universidad española en la cola de Europa

Una de las clasificaciones más valoradas, la Jiao Tong de Shanghai, incluye sólo siete centros españoles entre los 500 mejores del mundo

☆☆☆☆☆



Oviedo, E. G.

Estados Unidos y Gran Bretaña colocan 18 universidades entre las 20 mejores del mundo, según el ranking del periódico inglés «The Times», el llamado «The Times Higher Education», uno de los de mayor seguimiento internacional, y cuya última clasificación se ha hecho pública esta semana. Ese «top» de las 200 mejores universidades del planeta sólo incluye a una española, la pública de Barcelona (UB) en el puesto 171. La Universidad española está poco menos que desaparecida en las principales clasificaciones mundiales.

Una de ellas, la de la Universidad Jiao Tong, de Shanghai, es seguida con veneración (y temor) por todas las instituciones de estudios superiores. También este ranking elige a Barcelona como la primera universidad de nuestro país, en el puesto 167. Es un ranking que define las primeras 500 universidades en el mundo. En la franja entre los puestos 201 y 302, con calificaciones iguales, están la Autónoma de Madrid y la Complutense. En el grupo de «los trescientos» encontramos la Autónoma de Barcelona y las dos universidades valencianas, la Politécnica y la UV. Por último, en el grupo de «los cuatrocientos» aparece la Universidad de Granada.

El Plan Universidad Excelencia 2015 busca mejorar esos rankings en próximos años. El proyecto del Campus de Excelencia Internacional trata de primar a las universidades españolas más capaces, o al menos las que han presentado mejores proyectos estratégicos, entre ellas la de Oviedo. Los rankings de calidad no son palabra de Dios, pero suelen coincidir. Seis de las universidades españolas mencionadas por la de Shanghai entre las 500 mejores lograron ser seleccionadas para el Campus de Excelencia. La séptima, la Politécnica de Valencia, queda a la espera de modificaciones en su proyecto para poder subirse a ese carro de la excelencia en el que ha entrado la Universidad asturiana.

Dejando aparte EE UU y Reino Unido nuestra guerra se libra con los países de nuestro entorno europeo, y ni siquiera ahí ganamos a casi nadie. Al margen de los monstruos anglosajones, la primera universidad europea en el Academic Ranking of World Universities es la de Zurich (puesto 24), y tras ella se sitúan París (42), la holandesa de Utrecht (47), Estocolmo (51), Munich (55), Oslo (64), Helsinki (68) y Moscú (70). Se señalan sólo las primeras universidades de cada país. Entre las cien primeras hay seis universidades alemanas, cuatro suecas, tres francesas y tres suizas. Tomen el mapa de Europa y, salvo excepciones, verán dónde se empadrona la excelencia universitaria. El Sur no existe. La primera italiana, la de Milán, entra en el mismo grupo que la Universidad de Barcelona.

En la clasificación de «The Times», los puestos apenas difieren. El Instituto de Tecnología de Zurich también ocupa el primer lugar entre las europeas no inglesas (20) y los puestos 28 y 34 son para las francesas de París y la Politécnica. El Trinity College de Dublín logra también meterse entre las 50 primeras. La mayoría de países de Europa occidental tienen su representante en el top 100 menos España, Portugal, Italia y Grecia. La Geografía no engaña.

El decano de la Facultad de Filología de la Universidad de Oviedo, Enrique del Teso, señalaba ayer a LA NUEVA ESPAÑA que parece haberse entrado en un cambio de criterio político. «El café para todos no es una buena estrategia para la educación superior», decía. La Universidad española sufre un déficit histórico de investigación que hemos exportado a nuestro entorno latinoamericano en el que la UNAM mexicana, que dentro de unos días recibirá el premio «Príncipe de Asturias», ocupa el puesto 190.

El «top 5» mundial, por especialidad, según el ranking de «The Times»

Biología y Medicina: 1.º Harvard, 2.º Cambridge; 3.º Oxford, 4.º Stanford, 5.º Berkeley.

Ciencias Sociales: 1.º Harvard, 2.º Berkeley; 3.º Oxford, 4.º Cambridge, 5.º London School of Economics.

Arte y Humanidades: 1.º Harvard, 2.º Oxford; 3.º Cambridge, 4.º Berkeley, 5.º Yale.

Ciencias Naturales: 1.º Cambridge, 2.º Instituto Tecnológico de Massachusetts; 3.º Berkeley 4.º Harvard, 5.º Oxford.

Ingenierías: 1.º Instituto Tecnológico de Massachusetts; 2.º Berkeley, 3.º Stanford, 4.º Cambridge, 5.º Instituto Tecnológico de California.

HEMEROTECA

Volver a la Edición Actual

